

*Las mujeres de la élite & de Niego del Partido Revolucionario  
Cubano, nos organizaron en base al Programa de la FDIM, como  
parte de este organismo internacional.*

[DISMINUIR LETRA](#) | [AUMENTAR LETRA](#) | [ENVIAR A UN AMIGO](#) | [ENVIAR AL EDITOR](#)

## Federación Democrática Internacional de Mujeres (FDIM)

Sábado, 8 de diciembre de 2007



La Federación Democrática Internacional de Mujeres - FDIM - completó 60 años de su heroica trayectoria de lucha por la igualdad de los derechos de la mujer y de los pueblos.

Uniendo en sus filas a las mujeres en la lucha por la conquista y defensa de la igualdad de derechos y oportunidades en todos los sectores de la vida económica, política, cultural, social y familiar, la FDIM busca las mejores condiciones de vida para todos, Soberanía, Desarrollo y Paz, con un mundo más Justo, más Fraterno e Igualitario.

En el año de 2005, las organizaciones que participan de la FDIM realizaron en diversos países como Brasil, Cuba, Argentina, Uruguay, Venezuela, Ecuador, Chipre, Portugal, Alemania, Rusia, Japón, Vietnam, República Democrática Popular da Corea, Angola, Líbano, Jordania, Palestina, entre otros, conmemoraciones para rescatar la trayectoria de los 60 años de existencia de la FDIM. En diciembre de 2005, en la sede de la UNESCO, en París, con la presencia de varias líderes femeninas, embajadoras de las Misiones en la UNESCO, fue conmemorado el aniversario de la FDIM con un homenaje a las ex-presidentas por la lucha y empeño que dedicaron en la construcción y fortalecimiento de la entidad.

Actuando en los cinco continentes, la FDIM tiene como afiliadas organizaciones nacionales femeninas y feministas, supra-partidarias, sin distinción de nacionalidad, de credo religioso o etnia.

En la FDIM, hay nombres de gran destaque y liderato de las organizaciones no gubernamentales, así como de mujeres miembros de gobiernos o detentadoras de mandatos parlamentares en sus países. Sus vicepresidentas honran la dirección de la FDIM, por su actuación a favor de las mujeres y por el desempeño en importantes funciones, tales como Mayada Abbassi, Embajadora da Palestina en Brasil, líderes en la lucha de independencia y liberación en sus países, como Vilma Espín, importante miembro del gobierno cubano y presidenta de la Federación de Mujeres Cubanas; Ruth Neto, Deputada del Parlamento de Angola y Cristina Demetriadou, presidenta de la Organización de Mujeres Panchipriotas.

### En la lucha por la paz y contra la guerra, surge la FDIM

Comprometidas con la lucha por la Paz, por la Independencia Nacional y por el Progreso Social, al final de la II Gran Guerra las mujeres convocaron, en París, el I Congreso Mundial de Mujeres que se realizó de 26 de noviembre a 1º de diciembre de 1945.

Bajo las grandes movilizaciones mundiales que tuvieron como ápice el surgimiento de entidades humanistas, erguidas con el objetivo de barrer al nazismo de la faz de la tierra y reconstruir decenas de países arrasados por la II Gran Guerra, nace la FDIM, fruto de la movilización de todo el pueblo y de las mujeres para que la paz en el mundo continuase existiendo.

Delegadas de 41 países eligieron a la primera presidenta, Eugenie Cotton, destacada personalidad de Francia, científica y humanista, activista y militante del Movimiento de Resistencia.

El programa de la FDIM aprobado, llamó a las mujeres unirse para:

Conquistar, practicar y defender los derechos de las mujeres como madres, trabajadoras y ciudadanas;

La defensa de los derechos de los niños a la vida, al bienestar y a la educación;

Conquistar y defender la Independencia Nacional y las Libertades Democráticas, por la abolición del Apartheid, la discriminación racial y el fascismo;

Por la paz y por el Desarme Universal.

Desde entonces la FDIM organizó 13 congresos mundiales que ligaron su historia a las luchas más importantes de la Humanidad en los últimos 60 años, reactivando y aproximando decenas de organizaciones femeninas nacionales con tradición de lucha por los derechos de las mujeres, por la paz, por los niños y por mejores condiciones de vida para los pueblos del mundo. Actualmente la FDIM cuenta con 126 organizaciones nacionales afiliadas de 99 países y 577 organizaciones amigas de la FDIM.

#### **La Solidaridad de la FDIM**

La solidaridad de la FDIM a varios pueblos y Naciones en sus momentos más difíciles, revela la determinación y el compromiso con sus principios humanitarios.

Después de la restauración de la paz en Vietnam, la FDIM concentró su solidaridad en la ayuda a las mujeres vietnamitas que reconstruían su país y organizó una campaña para la donación de fondos destinados a la construcción de un Hospital para atender a los niños y Maternidad en Vietnam.

La FDIM ha expresado su permanente solidaridad con el pueblo de Corea en su lucha por la liberación e independencia nacional, en la búsqueda persistente de la paz y por la reunificación de la Nación coreana. En visita en el año de 1953, la FDIM vio de cerca la destrucción total de Pyongyang y del país e hermanada con las mujeres coreanas lanzó una campaña mundial de solidaridad a Corea.

La solidaridad de la FDIM recorrió los países de África en la lucha por la independencia nacional de los países hermanos como Zimbabwe y Namibia, y se solidarizó con Angola, Mozambique, Guinea-Bissau, Cabo Verde, en el derecho de los hermanos y hermanas de la Nación Africana de buscar la independencia nacional y el desarrollo, como también la combativa solidaridad con las mujeres de América Latina en la lucha por la democracia y justicia social.



La FDIM desarrolló varias campañas de solidaridad con los pueblos de los países árabes, combatiendo la permanente agresión del gobierno de Israel a mujeres y niños palestinos y extendió su solidaridad a la causa palestina por el reconocimiento de sus legítimos derechos nacionales por una Palestina Libre.

La campaña por la retirada de las tropas americanas de Irak movilizó en las calles a las mujeres de la FDIM durante el Día Internacional de la Mujer en 2006. Las manifestaciones gigantescas organizadas en los más diferentes países, tuvieron las voces de las mujeres que exigieron "Bush fuera de Irak".

**"Toda la lucha y energía de la FDIM será contra la guerra y contra el hambre" Márcia Campos, presidenta**

La FDIM, reunida en su XIII Congreso, en Beirut, en el Líbano, en diciembre de 2002, eligió la actual dirección y reafirmó su compromiso de condenar a todas las formas de opresión y discriminación, por la propagación de la unión mundial por la paz justa, por la soberanía de las naciones, por la auto-determinación de los pueblos y por una economía que garantice la dignidad, la vida, la alimentación y el trabajo para todos los seres humanos.

Por primera vez, fue elegida una brasileña, Márcia Campos, en la presidencia de la FDIM y que en conjunto con sus vicepresidentas y el comité de dirección dirigen la entidad hasta el próximo congreso.



**Comité de Dirección de la FDIM y Autoridades**

La FDIM organiza su intervención a través de su Dirección Ejecutiva y de su Comité de Dirección, apoyada por las Oficinas Regionales que actúan en los cinco continentes: Oficina Regional de las Américas, África, Europa, Países Árabes y Asia.

**Comité de Dirección  
Por América Latina y Caribe.**

Argentina - Inês Brassesco Unión de Mujeres de Argentina (UMA)

Brasil - Suzana Maranhão Centro de Información de la Mujer

Cuba - Magalys Aroucha Federación de las Mujeres Cubanas

México - Esmeralda Castañeda Unión de Mujeres de México

Ecuador - Emma Ortega Mujeres por la Democracia

Puerto Rico - María Dolores Forno Organización Puertorriqueña "Mujer Trabajadora"

El Salvador - Rosibel Flores Movimiento de Mujeres "Melida Anaya Montes".

**Por Europa.**

Chipre - Skevi Koukomas Organización de Mujeres Pancipriota (POGO)

Grecia – Kaliopi Boudourogloú Unión de Mujeres Gregas  
Portugal - Regina Marque Movimiento Democrático de Mujeres (MDM)  
Islandia - María Gunnarsdóttir Unión de Mujeres de Islandia para la Cultura y la Paz  
Russia - Ekaterina Zakahova Unión de Mujeres de Rusia  
Curdistán - Nursel Kilic Mujeres Curdas por la Paz  
Turquía - Hacire Ozdemir Centro de la Mujer (SELIS).

**.Por los Países Árabes.**

Líbano - Linda Mattar Liga de los Derechos de las Mujeres Libanesas  
Egipto - Fátima Ali Al-Assal Unión de Mujeres Progresistas de Egipto  
Jordania - Emily Naffa Organización de Mujeres Árabes de Jordania  
Siria - Bakour Souad Unión de Mujeres Sirias  
Palestina - Salwa Abukchadra Unión de Mujeres Palestinas  
Bahrain - Naeema Marhoon Asociación de Mujeres de Bahrain  
Marruecos - Najal Ikhich Liga Democrática de los Derechos de la Mujer

**.Por África.**

Angola - Luzia Inglês Organización de Mujeres de Angola (OMA)  
Senegal - Fatou Diop Unión Democrática de Mujeres de Senegal  
Djibouti - Aisha Dabalé Asociación de Mujeres de Djibouti  
Gana - Nana Rawlings Movimiento de Mujeres 31 de Diciembre

**.Por los Países de Asia y del Pacífico.**

Vietnam - Há Thi Khiet Unión de Mujeres de Vietnam  
Filipinas - Liza Largoza Maza Coalición Nacional de Organizaciones de Mujeres (GABRIELA)  
India - Sebha Faroogi Federación Nacional de Mujeres de la India  
Japón - Yuri Horié Federación de Organizaciones de Mujeres del Japón (FUDANREN)  
RPD da Corea - Pak Sun Hui Unión de Mujeres de la RDP de Corea.

**.Invitadas Especiales.**

China -Federación de las Mujeres Chinas  
Alemania - Federación Democrática de Mujeres  
Inglaterra - Asamblea Nacional de Mujeres (NOW)  
Italia - Asociación de Mujeres de la Región Mediterránea (AWMR)  
Guinea-Bissau - Unión Democrática de Mujeres de Guinea-Bissau (UDEM)  
Zimbabwe - Unión Nacional Africana de Zimbabwe (ZANU PF)  
Mozambique - Organización de la Mujer Mozambiqueña (OMM)  
Namibia - Diputada, Consejo Femenino del Partido (SWAPO)  
África del Sur - Liga de Mujeres (ANC)  
Laos - Unión de Mujeres de Laos  
Camboya - Mujeres Camboyanas por la Paz y Desarrollo  
Paraguay - Unión de Mujeres Paraguayas  
Perú - Unión Popular de Mujeres Peruanas  
Venezuela - Instituto Nacional de la Mujer (INAMUJER)  
Uruguay - Unión de Mujeres Uruguayas  
USA - Mujeres por la Igualdad Racial y Económica (WREE).

#### **.Oficinas Regionales.**

Oficina Regional Américas  
Coordinadora: Dora Carcaño – Cuba  
Oficina Regional África  
Coordinadora: Ruth Neto – Angola  
Oficina Regional Países Árabes  
Coordinadora: Linda Mattar – Líbano  
Oficina Regional Asia  
Coordinadora: Há Thi Khiết – Vietnam  
Oficina Regional Europa  
Coordinadora: Skevi Koukoumas - Chipre.

#### **Participación de la FDIM en los Organismos Internacionales**

Con el objetivo de fortalecer su lucha y ampliar las conquistas para las mujeres, la FDIM participa de los organismos internacionales en el combate a todas las formas de discriminación a la mujer y por la igualdad de oportunidades. Muchos progresos fueron hechos por la participación activa de la FDIM en los foros y conferencias mundiales.

**ONU** (Organización de las Naciones Unidas) con estatuto consultivo en el consejo Económico y Social (ECOSOC)

En 1975, en una iniciativa de la FDIM, la ONU, en resolución de su Asamblea General, declaró 1975 el Año Internacional de la Mujer (Década de la Mujer), como también dio una gran contribución en la promulgación de la “Convención para la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer” promulgada en Asamblea General de la ONU, en diciembre de 1979. La participación de la FDIM en las Conferencias Internacionales, como en la mayor ya realizada, la de 1995, en China, fortaleció la lucha de las mujeres por la eliminación de las desigualdades, contra la miseria, por los derechos sociales y el desarrollo, tornándose un marco en el enfrentamiento de los problemas que alcanzan a la población femenina y apuntó para una Plataforma de Acción que mudaría de forma substancial la realidad de las mujeres, comprometiendo a los estados nacionales en el cumplimiento de esa plataforma. La acción firme de la FDIM y de gobiernos frenó la intención del gobierno americano de impedir los avances de esa plataforma de acciones de las mujeres, durante la evaluación de la década, la Conferencia de Pekín + 10, en septiembre de 2005.

**FAO** (Organización de las Naciones Unidas de la Agricultura y Alimentación)

En diciembre de 2004, en reunión de la ONU, la FDIM reafirmó, junto al Secretario Kofi Annan, el firme compromiso en la lucha contra el hambre, sumando sus esfuerzos a las campañas e acciones de los países participantes de la Asamblea General. En 1994, en la Italia, la FDIM participó de la Conferencia Mundial de la FAO, donde defendió metas para la participación en el combate al hambre.

**UNESCO** (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y Cultura) con estatuto consultivo

Participó activamente de las conferencias por la erradicación del analfabetismo entre las mujeres.

**UNIFEC**, en el Foro de las Naciones Unidas para la Infancia

Participó de las conferencias en defensa de los niños y de los adolescentes y de las campañas por la reducción de la mortalidad infantil.

**OIT** (Organización Internacional del Trabajo) con registro especial

En el área del trabajo la FDIM ha defendido en todos los foros y conferencias la igualdad de derechos para hombres y mujeres.

**OMS** (Organización Mundial da Salud)

Participa de las campañas en defensa de la salud integral de la mujer y de combate al HIV/AIDS.

**OMC** (Organización Mundial del Comercio)

La defensa del desarrollo sustentado.

<http://www.fdim-widf.com.br>